
山城峻一はウェブでも発信中！

　12月議会は11月30日から12月14日まで開催されました。
主な内容は特別職の職員で常勤の者の給与に関する一部改
正、一般職の職員の給与に関する条例の一部改正等の条例
改正。また新型コロナウイルスワクチン(3回目)の費用等を
含む一般会計補正予算等をいずれも可決しました。
　なお、今議会では新型コロナウイルス関連の質問含め、
びんぐし湯さん館や水道事業について等、多岐に渡る事項
について13名が一般質問をしました。
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あなたとつくる　みんなとつくる　未来の坂城

〈プロフィール〉
○1983年9月13日生まれ
○長野日本大学高等学校卒業、日本大学
　法学部法律学科、放送大学教養学部
　教養学科心理と教育コース卒業
○現在、上田市内の放課後児童クラブの
　指定管理者などをしているNPO法人
　ワーカーズコープ職員としても、活動中
○ホームヘルパー2級、児童厚生員2級、
　放課後児童支援員認定資格、認定心理士、
　2017年認知症サポーター養成講座受講
　(真田児童館にて受講)

○議員連盟等
　長野県自然保育議員連盟
　信州オーガニック議員連盟
　ストップ気候危機!自治体議員による
　気候非常事態・共同宣言賛同議員
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坂城町議会議員　山城峻一の町政報告

平穏な日常が戻ることをお祈りします

山城峻一
(やましろ・しゅんいち)

　新型コロナウイルス感染症について、10月後半から収束
しつつあると思っていましたが、年が明けて感染者数が再
び増加傾向にあるのは周知の通りです。
　新型コロナウイルス感染症との戦いは丸2年となるわけ
です。多くの方がここまで長期化すると予想してなかった
のではないでしょうか。感染症によって様々な問題が浮き
彫りになったと感じています。その1つが経済格差です。
なかなか目には見えにくい格差の問題ですが、だからこそ
真剣に考える必要があると思います。
　また、環境問題も重要なものの1つです。｢SDGs｣という
言葉はかなり認知度が高まったと感じますが、子ども達の
方がそれについて学ぶ機会が多いように思います。
　21世紀になり20年以上が経った今、そして新型コロナ
ウイルス感染症が流行する今、「想像」と「創造」が今、
大事なのかもしれないと感じています。

討議資料
2022年1月発行
発行：山城しゅんいちを応援する会
住所：坂城町上五明1248-2
TEL/FAX 0268-82-3955
mobile  090-1459-1066
mail yamashiro.shunichi@gmail.com

９月議会の会議録が
お読みいただけます→

フェイスブック ツイッター ブログ
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活 動 報 告 ◇１２月定例会(一般質問)◇
～ネーミングライツ(命名権)について～
Q.ネーミングライツとは、長野県の定義を参考にすると「県や市町村が所有する施設等の名称に、社名や商
品名等の愛称を付けることが出来る権利（命名権）」である。県内でネーミングライツを活用している事例
は、長野県が長野県民文化会館(ホクト文化ホール)や長野県松本文化会館(キッセイ文化ホール)等であ
り、千曲市では、更埴体育館(ことぶきアリーナ千曲)等がある。
　ネーミングライツを活用するメリットは企業側には、企業
ブランドイメージの向上、地域住民の好感度の向上、そして
スポーツや文化、観光振興等に協力しているといったイメー
ジの形成、協働による新たな地域活性化の可能性、また自
治体側には維持費の軽減が挙げられる。
　そこで、町としてネーミングライツを導入する考えは？
 A.企画政策課長：公共施設の長期的な維持管理に
おける財政負担の軽減は重要な観点であり、また、企業等と
の共同によるまちづくりの推進といった観点からもネーミング
ライツ導入による町・企業双方の有用性は考えられるが、メ
リット・デメリットを照らし合わせた検討が必要。 

～ごみの不法投棄について～
Q.町内のある方から「沢すじに大量のごみが放置されているから一緒に見て欲しい」と言われ見に行った。
そこには、冷蔵庫やマットレス等様々なものが散乱している。この様な状況に現在、町はどのように対応して
いるか？
 A.住民環境課長：千曲川河川敷や道路等、公共用地の不法投棄の対策として、町では不法投棄防
止パトロールをシルバー人材センターに委託し、2名体制で年間約30日実施している。
　また県が委嘱した、坂城町を担当区域とする「長野県不法投棄監視連絡員」
1名により定期的なパトロールと不法投棄に関する情報を町、警察等に通報す
る任務に当たっている。
　町民から不法投棄の通報があった場合は、不法投棄防止パトロールの際に
回収。もしくは職員が現場に行き回収。悪質な場合は警察に通報し、警察の巡
回ルートにする等の対応を取っている。
Q.町には歩きたばこや路上喫煙を禁止する等の規制はないが、たばこのポイ
捨ては、火事の原因にもなり非常に危険である。これについての町の対応は？
 A.住民環境課長：たばこのポイ捨てについては、平成20年以降、ポイ捨
てが原因と思われる火災が当町において4件(平成24年、平成28年、平成30
年、令和元年に各1件)発生している。千曲坂城消防本部管内の過去5年間に
おいて、たばこが原因とされる火災が毎年発生している。
　千曲坂城消防本部と連携し、防災行政無線による啓発を図ると共に、消防
団が町内を循環しての広報活動を毎月2回実施し、また春・秋の火災予防週間
にも実施しているほか、山火事防止の広報により、たばこのポイ捨てを原因とす
る火災予防に取り組んでいる。

ことぶきアリーナ千曲

不法投棄されたごみ
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Q.町の犯罪被害者等支援の「広報・啓発」の現状と今後の取り組みは？
 A.町長：犯罪被害者等への理解を深め、犯罪被害者を支える地域
社会の実現を図るため、町ホームページや広報誌で条例制定について周
知を行っている。町では、犯罪被害者を含めた各種人権啓発を実施してい
る。
　また、毎年12月に人権問題について理解を深め、差別や偏見のない豊か
で明るい地域社会の実現を目指し、「人権を尊重し　豊かな心を育む　町
民集会」を開催する中で人権尊重思想の普及高揚を図っている。
　更に、毎年、町内企業の社員を対象に企業人権同和教育推進協議会と
連携し、「新入社員人権同和教育研修会」や「企業内人権同和教育推進員研修
講座」を開催し、企業を対象とした人権啓発を行い、今年は、犯罪被害者につい
ての内容も一部取り入れた研修をした。
　町として、関係機関・団体等と連携を図りながら、引き続き、町ホームページや広報誌で啓発を行っていく。
　加えて、「人権を尊重し　豊かな心を育む　町民集会」等で犯罪被害者支援等の人権啓発の講演会につ
いて検討していく。
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マウンテンキャッスルマウンテンキャッスル コーナー名の由来……山城を英語にすると
「山」は「Mounta in (マウンテン)」「城」は
「Castle(キャッスル)」からこの名前にしました。

山城

～SD G sクイズ～

正解は山城峻一のTwitter、ブログ(３月１日配信予定)をご覧下さ
い。または「しゅんいち通信第12号」にも掲載予定です。
正解は山城峻一のTwitter、ブログ(３月１日配信予定)をご覧下さ
い。または「しゅんいち通信第12号」にも掲載予定です。

～犯罪被害者支援条例について～

Q.現在、ごみの不法投棄について防災行政無線等を通じ注意喚起がされているが、今後の対応は？
 A.住民環境課長：引き続き「不法投棄は犯罪」であることを広報すると共に、不法投棄防止パトロールの実施によ
り、不法投棄されない環境づくりを進める。
　千曲川河川敷内については、千曲川河川事務所において防止看板を設置している。今後も必要に応じて河川事務所と
協議をしていく。
　また例年実施している「千曲川クリーンキャンペーン」のような環境美化の取り組みは、ごみ回収と共に、町全体で不法投
棄を防止しようという意識の醸成においても重要と考えている。
　その他にも、各自治区が実施する「ごみ拾い」や「枝払い、草刈り」等の環境美化活動に対して補助を行っている。

は
う
＆
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う

Q1.SDGsの目標5「ジェンダー平等を実現しよう」は直接 
　的ではないが、LGBTを理解する上で大いに関係がある。
　現在、日本国内において同性カップルに対し、結婚に
　相当する関係を認める「パートナーシップ証明書」を
　発行する自治体が増えている。その証明書を発行して
　いる自治体数は100以下である。○か×か？

Q2.SDGsの目標13「気候変動に具体的な対策を」に関して、
　近年何らかの宣言を発令している自治体が増えている。
　その宣言は何というか？

Q3.SDGsの目標15「陸の豊かさを守ろう」について対象とする課　
　題は森林経営だけでなく、生物多様性の保全もその1つである。
　外来生物の対応なども自治体が行っているが、この中で外来生
　物はどれか？1.アライグマ／2.アカウミガメ／3.フェネック
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警察庁犯罪被害者等施策HP



いよいよ2022年もスタート。今年
もよろしくお願いします。

　今年、2022年は東京スカイツリー
がオープンしてから10年。日韓ワー
ルドカップから20年。北陸新幹線が
開業（在来線をしなの鉄道へ移管）
してから25年。ついこの間の様にも
感じますが、意外と年月が経つのは
早いものです。

　まだまだ新型コロナ変異株も心配
なところですが、2022年は素晴らし
い一年になる様を願いたいですね。
　　　　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　 　　　
　　　　(大学の友人　倉地 大より)
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◆特急あさま◆

ご意見、ご要望をお気軽にお寄せ下さい。

10月の活動履歴 11月の活動履歴 12月の活動履歴
  1日 長野県議会傍聴(長野市)
 後援会報打ち合わせ(長野市)
 労働者協同組合法制定記念
 YEARキックオフ イベント
 (オンライン)
 東京DEW1周年記念&労働者
 協同組合法制定カウント
 ダウンイベント(オンライン)
5日 坂城男女共同みんなの会
 運営委員会
7日 議会報編集特別委員会
8日 坂城男女共同みんなの会打
 ち合わせ
9日 芋掘り作業
13日 議会報編集特別委員会
18日 議会報編集特別委員会
19日 社会文教常任委員会視察
20日 議会全員協議会
　　    議会報編集特別委員会
23日 令和3年度坂城町表彰式
 令和3年度坂城町文化協会
 高齢者功労表彰式
 令和3年度坂城町社会福祉
 協議会表彰式
29日 六ヶ郷用水組合議会定例会
 六ヶ郷用水組合議会全員協議会

4日 地域交通網対策特別委員会
6日 フードドライブ活動(上田市)
7日 三条市水防学習館
  研修会(新潟県)
10日 大人からのあいさつ運動
12日 宮後睦夫さんお別れ会(長野市)
  ボードゲームカフェ
  見学(上田市)
13日 ねずみ大根収穫祭＆直売市
14日 協同労働実践交流
  集会2021(オンライン)
16日 議員の学校(オンライン)
17日 議員の学校(オンライン)
19日 議会全員協議会
21日 サンタ・プロジェクト・うえだ
  第4回実行委員会(上田市)
22日 坂城男女共同みんなの会
  打ち合わせ
25日 坂城男女共同みんなの会
  打ち合わせ
30日 議会全員協議会
  町議会定例会開会
  議会報編集特別委員会

1日 後援会報打ち合わせ(長野市)
3日 人権を尊重し豊かな福祉の
 心を育む町民集会
4日 フードドライブ活動(上田市)
6日 オーガニックについての
 打ち合わせ
7日 坂城男女共同みんなの会
 運営委員会
8日 一般質問(11回目)
9日 一般質問
10日 一般質問
 議会全員協議会
 社会文教常任委員会
14日 町議会定例会閉会
15日 大人からのあいさつ運動
 ひまわり会定例会
17日 議会報編集特別委員会
22日 坂城男女共同みんなの会
 打ち合わせ
24日 議会報編集特別委員会

2022　はつひので

感謝、ありがとう
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